



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Brussels, June 1984

THE MARKETING AND PROCESSING OF AGRICULTURAL PRODUCTS

At its meeting on 18 and 19 June last, the Council of Ministers approved the renewal for a period of 10 years, from 1 January 1985, of the joint action to improve the conditions under which agricultural products are processed and marketed, instituted by Regulation n° 355/77 (1).

The new Regulation retains the basic content of this joint action, which has so far proved highly beneficial for the modernization of processing and marketing structures and, as a result, for an increase in the net added value of agricultural products.

The changes made are essentially intended to make this Community instrument more efficient by adapting it to future conditions and prospects. Among other things, the changes :

- emphasize the need to create further new outlets for agricultural products. In particular, this means that special attention will be given to programmes and projects making use of new technologies and to pilot projects for the development of new products and by-products or for energy saving and waste recycling; in addition, more flexible procedures will allow the Commission to assess the eligibility of projects for processing basic agricultural products into products not included in the nomenclature of agricultural products in Annex II to the Treaty of Rome;
- within the framework of projects for the processing of agricultural products, allow for the purchase of certain equipment for harvesting basic commodities, provided that purchase by the processor benefits the farmers and that it does not give rise to distortions of competition;
- introduce certain possibilities for taking account of the financial difficulties facing promoters of projects, due to inflation and/or high interest rates on the capital market where they have to obtain funds for their own share in the financing of the project.(2)

(1) The main provisions of Regulation 355/77 are set out in the appendix.

(2) For instance, the Commission may authorize Member States to reduce the beneficiary's contribution to the financing of the project from 50% to 45%.

./...

Finally, the new Regulation modifies the regional differentiation by increasing the level of the Community's financial contribution to projects which are to be carried out in regions where the economic situation is especially difficult or exposed to the repercussions of enlargement (1).

The adoption of this Regulation is particularly important, even if the estimated cost of financing it still has to be determined before the end of this year. The potential beneficiaries need to know already the qualifying conditions for new projects, which must be submitted very quickly and at the latest by April 1985, if they are to be eligible for financing in 1985 (2).

(1) The contribution will be fixed at 50% for the French overseas departments and 35% for certain departments of the Midi region of France, for projects in all sectors.

(2) To facilitate the transition to the new system, the Regulation provides that all projects submitted before the end of 1984, which have not been approved for the current year, may be taken into consideration for 1985, whether or not the relevant programmes have been renewed.

MAIN PROVISIONS OF THE PRESENT SYSTEM

1. Under the terms of Regulation 355/77, the Community participates in the financing of projects submitted by Member States which are intended to develop and rationalize undertakings engaged in processing and marketing agricultural products. These projects must form part of specific or sectoral programmes drawn up by Member States and approved by the Commission. Projects must contribute to the improvement of the situation in the basic agricultural production sectors concerned, with priority to projects fulfilling certain criteria (help guide production in the right direction, benefit to less-favoured areas, improvement of distribution channels or of quality, etc..).
2. The Commission publishes in the Official Journal the criteria used for choosing projects, including the types of investments which are excluded and priority investments in each sector. For example, investments aimed at increasing production capacity are excluded, or subject to very strict limitations, for projects concerning milk, meat and wine. As from 1984, no investments financed in the dairy sector are eligible. (1)
3. The Commission decides twice a year (late June and late December) on the granting of aid by the EAGGF Guidance Section, which may not normally amount to more than 25% of total investment costs. The Member State concerned must contribute at least 5% of the finance for the project. The beneficiary for his part must contribute at least 50%. Exceptions are allowed for the Mezzogiorno, the west of Ireland and Greece (except Athens) which are eligible for Community finance for 50% of the cost of the project, while the beneficiary need contribute only 25%. For Languedoc-Roussillon and projects relating to wine in certain departments of the Midi region of France, the corresponding ceilings are currently fixed at 35%.
4. From 1978 to the end of 1983, the Commission approved 138 programmes involving a total investment of 8.4 billion Ecus. The sectors involved are firstly dairy and fruit and vegetables (1.4 billion Ecus each), followed by cereals, meat and wine (about 900 million Ecus each). During the same period, the Commission has granted Community financing for some 3,000 projects involving 1,064 million Ecus out of total investment of about 4 billion Ecus. The main beneficiary has been Italy (35%), followed by France (19%), the Federal Republic (13%), Greece, the United Kingdom and Ireland (8%).

(1) See O.J. C 152 of 10.6.1983 and
O.J. C 56 of 29.2.1984.



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Bruxelles, juillet 1984

**LA COMMERCIALISATION ET LA TRANSFORMATION
DE PRODUITS AGRICOLES**

Au cours de sa session des 18/19 juin derniers, le Conseil des Ministres a approuvé le renouvellement pour une période de 10 ans, à partir du 1^{er} janvier 1985, de l'action commune pour l'amélioration des conditions de transformation et de commercialisation de produits agricoles, instituée par le règlement no 355/77 (1).

Le nouveau règlement a gardé le contenu fondamental de cette action commune, dont l'application s'est avérée jusqu'ici très bénéfique pour la modernisation des structures de transformation et de commercialisation et, par conséquent, pour un accroissement de la valeur ajoutée nette des productions agricoles.

Les modifications introduites visent essentiellement à rendre plus efficace cet instrument communautaire en l'adaptant aux conditions et perspectives d'avenir. Parmi celles-ci, il faut citer :

- l'affirmation du besoin de créer des débouchés nouveaux et supplémentaires pour les produits agricoles. Ceci se traduit notamment par une attention particulière donnée à des programmes et projets faisant appel à des technologies nouvelles, à des projets-pilotes pour le développement de nouveaux produits et sous-produits ou pour les économies d'énergie et recyclage de résidus; de même des procédures assouplies permettront de juger l'éligibilité de projets transformant des produits agricoles de base en produits que le Traité de Rome, dans son Annexe II, n'a pas repris dans sa nomenclature des produits de l'agriculture;

- la possibilité de prendre en considération, dans le cadre des projets de transformation des produits agricoles, l'acquisition de certains équipements de récolte des produits de base, pour autant que cette acquisition en aval soit profitable aux producteurs agricoles, et qu'elle n'entraîne pas des distortions de concurrence.

(1) Les principales dispositions du règlement 355/77 sont rappelées dans l'annexe.

- L'introduction de certaines possibilites de mieux tenir compte des difficultes financieres que les auteurs de projets rencontrent du fait de l'inflation et/ou des taux eleves d'interet sur le marche du capital ou ils doivent s'approvisionner pour assurer leur propre participation au financement du projet (1).

Enfin, le nouveau reglement apporte des amagements a la modulation regionale en renforçant les taux de participation financiere de la Communaute en faveur de projets a realiser dans des regions ou la situation economique est particulierement difficile ou est particulierement exposee aux repercussions de l'elargissement de la Communaute (2).

L'adoption de ce reglement revet une importance particuliere, meme si les couts previsionnels de son financement doivent encore etre definis avant la fin de l'annee en cours. En effet, les beneficiaires potentiels doivent d'ores et deja connaitre les conditions auxquelles doivent repondre les projets eventuels qui, pour etre eligibles au titre de cette action commune en 1985 doivent etre introduits tres rapidement et au plus tard en avril 1985 (3).

-
- (1) Ainsi, la Commission pourra autoriser les Etats membres a reduire la participation du beneficiaire de 50% a 45% du financement du projet.
 - (2) Le taux de participation sera fixe a 50% pour les Departements d'Outre-Mer et a 35% dans certains departements du Midi de la France pour les projets dans tous les secteurs.
 - (3) Pour faciliter la transition au nouveau regime, le reglement prevoit que tous les projets introduits avant la fin de 1984 et qui ne sont pas approuves au titre de l'exercice en cours, pourront etre pris en consideration pour 1985 independemment du renouvellement des programmes dont la plupart expirent a la fin de 1984.

PRINCIPALES DISPOSITIONS DU REGIME ACTUEL

1. Aux termes du reglement 355/77, la Communauté participe au financement des projets soumis par les Etats membres en vue du développement et de la rationalisation des entreprises qui s'occupent du traitement, de la transformation et de la commercialisation des produits agricoles. Ces projets doivent s'insérer dans le cadre des programmes spécifiques ou sectoriels, élaborés par les Etats membres et approuvés par la Commission. Les projets doivent contribuer à l'amélioration de la situation des secteurs de la production agricole de base concernés, priorité étant donnée aux projets qui répondent à certains critères (contribuer à l'orientation de la production, bénéficier les régions défavorisées, améliorer les circuits de distribution ou la qualité, etc..).

2. La Commission publie au Journal Officiel les critères retenus pour le choix des projets, y compris les investissements exclus et les types d'investissements prioritaires dans chaque secteur. Ainsi, des investissements visant une augmentation des capacités de production sont exclus, ou soumis à des limitations très strictes pour les projets concernant le lait, la viande et le vin. Depuis 1984, aucun investissement n'est admis dans le secteur laitier (1).

3. La Commission décide deux fois par an (fin juin et fin décembre) de l'octroi du concours du FEOGA, section Orientation, dont le montant ne peut dépasser en principe 25% du coût total de l'investissement. L'Etat membre concerné doit participer avec au moins 5% du financement du projet. Le bénéficiaire de son côté doit participer pour au moins 50% du financement. Des exceptions sont prévues en faveur du Mezzogiorno, de l'Irlande de l'Ouest et de la Grèce (sauf Athènes) qui bénéficient d'un financement communautaire de 50% du coût du projet, le bénéficiaire devant participer pour seulement 25%. Pour le Languedoc-Roussillon et pour les projets concernant le vin dans certains départements du Midi de la France, les plafonds correspondants sont fixés à 35%.

4. De 1978 à la fin de 1983, la Commission a approuvé 138 programmes comportant des investissements totaux de 8,4 milliards d'Ecus. Ces programmes concernent en premier lieu les produits laitiers et les fruits et légumes (1,4 milliard), suivis par les céréales, le bétail et la viande et le vin (environ 0,9 milliard).

Au cours de cette période, la Commission a octroyé un financement communautaire de quelque 3.000 projets, pour un montant de 1.064 millions d'Ecus correspondant à des investissements totaux de l'ordre de 4 milliards d'Ecus. Le principal bénéficiaire est l'Italie (35%), suivie par la France (19%), la République Fédérale (13%), la Grèce, le Royaume-Uni et l'Irlande (8%).

(1) Voir J.O. C 152 du 10.6.1983 et
C 56 du 29.2.1984.